

PUNTOS DE SUSCRIPCION

PALMA. Imprenta Balear.
 MAHON. Orfila.
 IV ZA. Cabot.

sale todos los dias excepto los
 sabados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
 En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca e Ibiza fran-
 co de porte 10 rs.
 En los demas puntos del
 Reino, id. id. 12
 Cada numero suelto 1 rs.

PALMA.—MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 1851.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Regenerador.)

Se halla la Europa desgraciadamente en una época en que los pueblos, profundamente conmovidos por acontecimientos no muy lejanos, se agitan todavía como si esos acontecimientos no hubieran pasado, y no se deciden aun á reposar en los brazos de la tranquilidad y de la calma. Ese estado anormal, producido forzosamente por la revolución francesa del siglo pasado, y que desde entonces ha venido calmándose poco á poco, es tiempo ya de que desaparezca. Si no hay de las naciones! porque la actividad política es una convulsion, que si dura demasiado produce la prostracion y acaso la muerte. Explicaremos nuestro pensamiento.

Después que la idea religiosa, representada por el poder pontificio, habia opuesto un dique al principio bajo cierto aspecto anárquico del feudalismo; después que el gran Gregorio VII habia abarcado el mundo con su potente mano, y fijado el camino que la civilizacion habia de seguir en adelante; la Europa se vió obligada á seguir ese camino, y la civilizacion adquirió la fecunda idea de unidad que antes le faltaba, y que produjo en aquella una profunda revolución. Entonces fué cuando se elevaron y robustecieron las monarquías europeas, á expensas del feudalismo; llegando en ellas la idea de unidad á tal grado de desarrollo, que en el siglo XVI pensó Carlos V hacerla universal. Ese fué el apogeo, por decirlo así, de la monarquía, institucion que durante el siglo XVII y gran parte del XVIII permaneció intacta en casi toda la Europa. En ese largo período la idea monárquica no conoció rival en la mayor parte de las naciones, inclusa la España, y como no habia otra idea que á aquella se opusiera, ó por lo menos que aspirase á igualarse, los pueblos solo miraban hácia el trono para respetarlo como á un reflejo de la divinidad, y por lo demas dirigian sus miradas á otras esferas de la vida humana. La política, pues, no existia, en el sentido que se da hoy á esta palabra. El gobierno residia exclusivamente en manos del rey, y siendo Dios el único juez que podia juzgar soberano, el pueblo no se ocupaba de los actos del monarca, sino en cuanto tenían relacion con su bienestar y su felicidad.

Pero á fines de la pasada centuria, una infinidad de causas dieron origen á la aparición de una nueva idea, que desde una época anterior venia germinando el corazon de la sociedad. El reflejo celeste que dividizaba al trono fué apagándose á la vista del pueblo, el cual desde entonces quiso compartir con el monarca el poder que antes éste solo tenia. Esta idea que contenida en sus justos límites, hubiera producido únicamente una revolución en la civilizacion, y no una revolución en la sociedad; esta idea sin embargo se exageró, se desbordó, se adulteró completamente, y fué causa de la espantosa revolución que á fines del siglo pasado y principios del actual ensangrentó la Francia y la Europa entera.

La revolución francesa, pues, abrigaba en su seno esa nueva y fecunda idea, la idea de libertad; pero la sociedad, apoderándose de esa idea, la vició, la quiso hacer exclusiva, y la puso en lucha con la unidad existente, en vez de dejar que oportunamente se uniesen y armonizasen ambas ideas. Hé aquí la causa de la revolución

considerada exteriormente y en cuanto á sus funestísimos y sangrientos resultados inmediatos. Si se hubiese esperado á que la union de aquellas ideas se hubiera realizado pacíficamente en virtud de su mútua atraccion, y segun las leyes providenciales que rigen los destinos de la humanidad, ¡cuántos crímenes, cuántas iniquidades menos pesarian sobre la conciencia de los hombres! ¡Cuántas lágrimas y cuánta sangre se hubiera evitado!

Pero volvamos á nuestro objeto. En esa época en que los pueblos conocieron que tenían derechos que exigir, en esa época que puede llamarse de conquista, justo y natural era que los hombres de todas las condiciones se presentasen en ese campo de batalla, porque todos estaban igualmente interesados en la contienda. El mundo político, pues, fué el mundo en que vivió el pueblo durante algunos años, período en que, como tenia que suceder, no se pensaba ni se hablaba sino sobre cuestiones políticas. Pero esa época ha concluido, la contienda ha terminado, y por consiguiente, ¿qué objeto tiene ya el agitarse en la esfera política? ¿No es eso lo mismo que pelear contra un enemigo que no existe?

En efecto, las naciones occidentales de Europa, están regidas por gobiernos representativos, por gobiernos en que el poder del monarca halla en los derechos del pueblo un obstáculo para llegar al despotismo, en que los derechos del pueblo hallan en el poder del monarca un obstáculo para llegar á la anarquía. Tal es el sentido profundo de la forma monárquico-constitucional, forma en que, segun las circunstancias, puede darse mas ó menos ensanche á cualquiera de sus elementos. Si pues el pueblo ha adquirido ya y está en posesion de los derechos que le corresponden, si las ideas de unidad y de libertad están ya unidas íntimamente y armonizadas, ¿qué mas le queda que hacer á la sociedad en el órden político? Nada, absolutamente nada.

Durante aquella época de agitacion, se llegó á creer que la política era la esfera mas elevada de la vida de la humanidad, y que la forma de gobierno constituía la felicidad de las naciones. Hoy se ha hecho ya vulgar la verdad de que la forma de gobierno es solo un medio de alcanzar aquella felicidad. Si pues ya hemos adquirido ese medio, ¿qué nos falta que hacer? Aplicarlo, y aplicarlo en los infinitos círculos en que, aparte del político, puede girar la vida humana. Si no se hace así, si los pueblos se empeñaran en no vivir sino en el mundo de la política, imitarían á aquel que, necesitando un compás para hacer un cálculo, después de poseer el instrumento deseado, se contentase con abrirlo y cerrarlo, sin llegar nunca á valerse de él para su objeto. La agricultura, la industria, el comercio, las artes y las ciencias, la educacion y las mejoras materiales, estos y otros muchos son los altos fines en que debe fijarse la atencion de la sociedad. Y mientras así no suceda, mientras los pueblos no se persuadan de esta verdad, aquellos objetos verdaderamente vitales quedarán desatendidos, la agitacion política gastará inútilmente las fuerzas del pueblo, y nunca se conseguirá el mas alto de todos los fines, la felicidad de las naciones.

Afortunadamente empieza ya á notarse cierta tendencia á marchar en ese sentido. Hay ya muchos hombres que solo fijan los ojos en los verdaderos intereses morales y materiales de la sociedad, apartándose del

terreno de la política, que, si un tiempo fué fructífero, hoy ya es estéril. Eduquemos á nuestros hijos, para que sean un día buenos padres de familia y buenos ciudadanos; pongamos un dique con nuestro ejemplo á la desmoralizacion y al desorden; cultivemos las ciencias y las artes para que adelanten y se perfeccionen; abramos por donde quiera vías de comunicacion, para que los pueblos se unan mas y mas y se identifiquen, y para que la agricultura, la industria y el comercio tengan un círculo mas ancho en que extenderse; demos impulso á esas tres fuentes de riqueza y de prosperidad; aprovechemos los infinitos recursos que nos ofrece nuestra fecunda patria; estendamos de este modo cuanto se pueda el bienestar y la felicidad de la nacion, y entonces ocuparemos dignamente nuestra inteligencia y nuestros brazos, y dejaremos á nuestros hijos un precioso legado de virtudes, de saber y de riqueza.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ORIENTE.

Las cartas de Kalafat del 17 anuncian que se esperaba una próxima continuacion de las hostilidades; habia llegado un refuerzo de 15 mil hombres, y todo presagiaba una próxima batalla; el general en jefe parecia estar decidido á tomar la ofensiva, y el dia anterior habia publicado la siguiente órden del dia que fue leída á todas las tropas.

«Generales de division y de brigada, oficiales superiores y subalternos, sargentos, cabos y soldados del ejército imperial!

La plaza de Kalafat que con tanto valor habeis conquistado, se ha convertido de repente en un punto de la mayor importancia para nuestra política.

Si con vuestro ordinario valor permanecis firmes en esta plaza, si estais prontos á derramar hasta la última gota de vuestra sangre en su defensa, es imposible apreciar las grandes ventajas que para todos resultarán. Si por el contrario el enemigo lograba apoderarse de vuestros campos atrincherados, ¡Dios nos preserve de tan grande desgracia! seria una mancha ante el mundo entero en el honor musulman.

S. M. I. el sultan, vuestro amado soberano, confia eternamente en vuestro conocido valor. ¡Soldados! ¿puedo contar con vosotros? Con él, con vuestra adhesión á S. M. y vuestro amor á la patria, creo que no direis: Nuestras fortificaciones están terminadas; nada tenemos que hacer.

¡Soldados! estoy seguro que no sentireis fatiga alguna al aumentar la fuerza de las trincheras que rodean vuestros campos; si el ejército ruso os ataca os batireis hasta morir; y con la ayuda de Dios Todopoderoso y el socorro del Profeta vencereis á aquel implacable enemigo; si el enemigo se apodera de uno de vuestros reducidos, sin dar un paso atrás le atacareis y le arrollareis.

¡Soldados! si sucumbís, allá arriba os espera la dicha suprema; si salís vencedores, ganais aquí en la tierra la admiracion y el aprecio del mundo entero, que os está mirando.»

Schoumula, 30 djemaso ulwet 1270.

El ardor es imponderable entre las tropas.

Actualmente hay en Kalafat 35 batallones 50 piezas de sitio y 60 de campaña.

BELGICA.

El gobierno ha llamado la atencion de los

fabricantes de armas de Lieja sobre las graves consecuencias que para ellos podrian resultar en las actuales circunstancias de la venta de sus productos á la Rusia, pues no es dudoso que la Inglaterra y la Francia ya por sus cruceros ya por otro medio, tratarán de estorbar su expedicion, lo mismo sucederia si estos envios fuesen destinados á la insurreccion griega. Ademas es sabido que no será permitido el tránsito por la Alemania.

ALEMANIA.

Viena 20 de marzo.

S. M. el emperador regresó ayer mañana de su escurion á Munich; pocas horas después de su llegada, S. M. recibió el ayudante del rey de Prusia, M. de Manteuffel.

Aquel mismo dia recibió S. M. al baron de Meyendorff; la audiencia duró una hora y media.

El embajador del czar se presentó con un gran aparato, y segun se dice espuso los motivos que impiden al emperador Nicolás acceder á los deseos de las potencias occidentales consistentes en que evacue los principados, y pidió esplicaciones definitivas sobre la actitud futura del Austria respecto de la Prusia.

Parece que S. M. marchará cuanto antes á revistar el ejército de observacion concentrado en el sur del imperio.

Idem 21.

Se asegura que M. de Manteuffel ha dado á la comision de la cámara de diputados, encargada del examen del proyecto de empréstito, esplicaciones indicando una resolucion mas clara por parte de la Prusia.

Desde Berlin se ha dirigido hácia Brömberg por el camino de hierro de Stettin una considerable cantidad de fusiles, carabina y pistolas, encargadas en Bélgica por el gobierno ruso.

Dícese que el embajador de Francia manifestó ayer en una audiencia que tuvo con el rey el deseo de que el Austria y la Prusia se pronunciasen en el sentido de la conferencia de Viena.

El compromiso contratado por marinos prusianos de servir en la escuadra inglesa no ha sido desaprobado por nuestro gobierno.

Cada dia llegan á Prusia nuevos emigrados polacos; su número pasa en el dia de 20,000.

Las relaciones hechas por el duque de Sajonia Coburgo sobre la conducta moderada y conciliadoras intenciones del gobierno imperial de Francia, han producido muy buen efecto y dispuesto favorablemente los ánimos en favor de las potencias occidentales.

— El gabinete austriaco ha concluido un tratado con los gobiernos de Servia y de Montenegro, en el cual se comprometen estos últimos á observar la neutralidad; el Austria por su parte se encarga de apoyarlos en el interior y en el exterior en caso de que se tratase de obligarles á adoptar otra conducta.

SUECIA.

La guarnicion de la isla de Gottland se aumentará hasta 3 mil hombres de tropas regulares y 7 mil milicianos con 40 cañones; el ejército sueco fuerte de 80 mil hombres será puesto en pie de guerra, y en caso necesario se armará otro número igual de tropas.

DINAMARCA.

Escriben de Copenhague con fecha del 18 que cerca de Wertervik un piloto vió con su antejo tres grandes navios de línea, que supuso rusos, á dos ó tres millas suecas de Ore. Los yelos hacen aun inaccesibles las costas y puertos.

El lugar destinado para la estación de la escuadra francesa es el puerto de Bergen.

Cada día llegan numerosos forasteros á Kiel procedentes de Hamburgo para ver la escuadra inglesa; á fin de que las autoridades puedan hacer los debidos honores á la escuadra, la guarnición de Kiel, se aumentará hasta 400 hombres.

Los habitantes de Hamburgo preparan una brillante recepción al almirante Napier.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 26 de marzo.

El señor Cruzada Villamil, editor de la *Galería de bustos de españoles célebres*, remite á la *España* el siguiente comunicado, explicando la causa por qué no ha incluido en ella hasta ahora el del distinguido marino don Dionisio Alcalá Galiano, cuya omisión hizo notar en un raz-nado y sentido escrito su hijo, el señor don Antonio Alcalá Galiano.

El comunicado dice así:

«Señores redactores de la *España*.

Muy señores míos: Con esta fecha, y cual se merece, contesto particularmente al comunicado que el distinguido escritor y elocuentísimo orador don Antonio Alcalá Galiano me remitió y publicaron en el número 1834 de su apreciable periódico, siendo su objeto la justísima pretensión de dar cabida en la *Galería de bustos de españoles célebres*, que tengo la honra de publicar, al ilustre marino don Dionisio Alcalá Galiano, altamente merecedor por su valor y saber de distinción semejante.

Habiendo reunido solamente en nuestro anterior prospecto los nombres de los varones más notables de quienes poseíamos retratos, aun cuando cuidamos de que ninguno desmereciese de aquellos á quienes acompañaba, no pudimos incluir algunos otros que nos reclama hasta nuestra misma conciencia, tales como San Ignacio de Loyola, Santa Teresa de Jesús, San Vicente Ferrer, Raimundo Lulio, Trajano, Alejandro VI, Juan B. de Soledad, y el antipapa Benedicto, no solamente ilustres, sino célebres.

Como contamos con dar más extensión á nuestra *Galería*, estimaremos en mucho las advertencias de los que con el mayor celo é indulgencia posibles nos avisen de las inadvertencias ó descuidos que pudiesen hallarse en nuestra empresa. Con este motivo tengo el honor, señores redactores, de suplicarles inserten en su diario estas breves líneas, y de ofrecerme su más atento y S. S. Q. B. S. M.

G. CRUZADA VILLAMIL.

Madrid y marzo 27 de 1834.

REVISTA DE PROVINCIAS.

Con la entrada de la primavera y la esperanza de una buena cosecha, los pueblos vuelven á recobrar su natural movimiento; y á dedicar todos sus afanes á la realización de toda clase de mejoras. El tiempo ha bajado extraordinariamente en la mayor parte de las provincias, reinando en ellas una temperatura suave propia de la estación en que hemos ya entrado. Las sementeras ostentan, según las comunicaciones que tenemos á la vista, una gran lozanía, debida en gran parte á las generales lluvias que han caído en toda la Península, y de las que estensamente nos ocupamos en nuestras anteriores *Revistas*. Todo en fin parece animarse y cobrar nueva vida bajo el benigno y despejado cielo de nuestra patria, con la venida de la estación más deliciosa del año.

Los pueblos, siguiendo también ese movimiento que en la época presente les agita y los conduce por el camino de las reformas, se ocupan de varios proyectos de importancia y de utilidad, y cuya realización ha de producir beneficios sin cuento al país. Barcelona, consagrada en un todo á esa grandiosa conquista de la civilización llamada los ferrocarriles, no contenta todavía con las líneas que tiene en construcción, se ocupa de otra nueva, la de Arens de Mar á la frontera de Francia. En virtud de la autorización que el gobierno concedió á D. Juan de Toda, han salido varios ingenieros con objeto de levantar los planos y hacer los estudios necesarios para la construcción del proyectado ferrocarril.

Todos los útiles y aparatos que deben servir para la cumplida ejecución de tan importantes estudios han sido trasladados á Mataró en uno de los trenes, desde donde serán dirigidos á su destino.

Los trabajos del de Granollers siguen con actividad, llegando ya la vía más allá de la riera de Ripoll; están ya determinadas las principales obras de puentes, alcantarinas, acueductos, etc., así como las principales estaciones: por manera que se creía se pondría pronto en explotación esta importante vía férrea cuando menos hasta Sabadell, con cuyo ferrocarril empalma en Moncada. En el de Martorell se hallan bastante adelantados los trabajos de la estación de la capital, que como es sabido ocupará un buen espacio de terreno inmediato á la puerta de Isabel II.

No por eso descuidan los barceloneses las mejoras urbanas: la de alumbrado en particular ha fijado su atención, y estimulado á una empresa á solicitar del ayuntamiento de aquella capital, el competente permiso para establecer una gran fábrica de gas en sitio conveniente en las afueras de la ciudad. Con esta serán ya dos las fábricas de gas que habrá en Barcelona, lo cual dará motivo para que se establezca entre ambas una legítima competencia que redundará indudablemente en pró del servicio público. También se han hecho grandes trabajos en el arbolado de la capital y de las afueras, el cual va á ser muy aumentado, escogiéndose aquellos árboles que más buenas circunstancias ofrezcan atendido el objeto á que se destinan.

En Soria se trata asimismo de llevar á cabo mejoras de consideración: se ha decretado ya la construcción de una plaza-mercado, y se proyecta también la construcción de un matadero de carnes, la apertura de un camino vecinal al barrio de las Casas, la continuación del paseo llamado del Salón, la dotación conveniente de aguas á las fuentes públicas y otras no menos útiles. Se ha reorganizado la casa asilo de la Merced, dándole la consideración de provincial, y se ha reformado el teatro de la capital de modo que puede competir con los de su clase. Al mismo tiempo conociendo aquella provincia el principal elemento de su prosperidad va á concluir la carretera de Soria á Logroño, y á principiar la de Soria al Burgo de Osma.

En Figueras se ha celebrado con toda pompa la inauguración de los trabajos de la carretera transversal de Figueras á Rosas. Reunidas las personas que debían asistir á este acto en las casas consistoriales de la villa de Figueras se dirigieron al punto donde arranca la citada carretera, se dió principio á la ceremonia por el gobernador de la provincia, después de la cual se leyeron varios discursos en los que se encareció la utilidad é importancia de esta gran mejora.

Los gaditanos han recibido con un inmenso júbilo el decreto del gobierno en que se ordena la construcción de un local donde montar una gran herrería en el arsenal de la Carraca, según los planos que al efecto había formado el digno jefe de aquel establecimiento. El local que va á construirse constará de 238 pies de frente y 260 de extensión, y en él se establecerán 60 fraguas y las máquinas necesarias para su servicio. La techumbre de tan vasto edificio se formará con planchas de hierro, empezándose así á introducir en nuestros arsenales las mejoras recomendadas por los adelantados de la época para esta clase de talleres.

Acerca de los aprestos que se hacen para llevar á cabo la limpieza del puerto de Valencia, dicen lo siguiente:

«Se está efectuando la entrega á D. José Campo del material de las obras del puerto, y terminada que sea deberán emprenderse los trabajos con arreglo al contrato que ha celebrado con dicho señor la diputación provincial; se asegura que ya está vencida la dificultad que se encontraba en la falta de dragadores por haberse marchado al extranjero los que empleaba la anterior empresa, cumpliendo los compromisos que con ella tenían contraídos, y que han llegado ya algunos operarios inteligentes en este ramo. Al mismo tiempo que la limpia, se va á emprender la conducción de piedra por medios extraordinarios; entre ellos se cuenta el establecimiento

de un ferrocarril á lo largo del muelle y con tramuelle: tiempo es ya de echar mano de medios más eficaces que los que hasta el día se han usado; solo así dejará de ser la construcción del muelle una obra de hormigas, el desareno la tela de Penelope, y el puerto una esperanza.»

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

ISLA DE CUBA.

Por la vía de los Estados Unidos se tienen hoy (28) en Madrid noticias políticas de la Habana que alcanzan al 22 de febrero. Los diarios de aquí la capital se quejan unánimemente de la escasez y consiguiente carestía de los envases para azúcar, y de las dificultades que encontraban los contratistas para cubrir sus empeños, mientras los hacendados tenían ver quizá paralizado el movimiento de la zafra.— Mereciendo al general Pezuela una especial atención todo lo que tiene relación con el comercio, no solo ha dado ya las órdenes convenientes para ensanchar el muelle por el lado de tierra y el de mar, no solo se propone cubrir el muelle con tinglados en toda su longitud, sino que trata de sustituir el antiguo edificio que sirvió de alhuana y los ruinosos inmediatos con uno grande, destinando sus bajos á almacenes de depósito y los altos á oficinas de la Real Junta de Fomento, del Real Consulado, y de emprender otras obras no menos importantes.

La *Gaceta* oficial dice además que el Sr. Gobernador Capitan general, ha dispuesto que en lo sucesivo no puedan trasportarse carabinas ni otra clase de armas de fuego ó blancas para el uso de las fincas sin expresa licencia expedida por la secretaría militar.

También se publica en el mismo periódico una circular, por la cual se dispone, á propuesta del Ayuntamiento, que para evitar los perjuicios que pueden originarse á los esclavos coartados por no tomarse razón en la oficina de hipotecas de las escrituras de su coartación, se llene este requisito por regla general no solo en la de la capital, sino en las demás de la isla.

Y por último dicen de Bayamo con fecha 4.º de febrero, que se habían dado las órdenes más perentorias para aprehender á unos enmascarados que se habían presentado en la jurisdicción de Figuaré, cometiendo robos y otros excesos.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

LOTERIAS NACIONALES.

Se avisa al público que el día 7 se cierra la que se ha de celebrar el día siguiente á 96 rs. vn. cada entero y 12 el octavo. Palma 5 de abril de 1834.—Jaime Mun-taner.

PALMA 5 DE ABRIL.

No siempre la exorbitancia de un impuesto es el mayor gravamen que sufre el contribuyente, pues son muchos los casos en que las cuotas señaladas pasan casi desapercibidas al lado de las trabas fiscales que se establecen para su recaudación. Mas que al impuesto mismo, se debe con frecuencia á tales trabas ver paralizada la producción, que en vez de recibir el protector impulso que ha de darle vida, aquella vida que á medida que mejora la condición del productor, aumenta la fortuna pública, ve obstruido el camino que le está señalado por obstáculos á veces insuperables que un celo mal dirigido levantara, creyendo hacer imposible con ellos la defraudación.

Que el conseguir este fin es uno de los primeros deberes del empleado público nadie puede ponerlo en duda; pero que con frecuencia se cumplen estos deberes causando esterilmente perjuicios de gravedad, no es menos innegable. Y no es que culpe-mos principalmente á los empleados de provincia, cuya conducta está trazada por las reglas á que les sujetan las oficinas ge-

nerales: es á estas á quienes de ordinario son debidos los males que se tocan. Hemos patentizado algunos en diferentes ocasiones, y nos ha cabido la satisfacción de ser repetidas veces atendidos: cuando una orden recientemente publicada no ha dejado sentir todavía sus efectos, seanos permitido anticiparnos al igual deseo á evidenciarlos, á demostrar la dificultad, la casi-imposibilidad de ser cumplida; y si llega á serlo, los perjuicios que acarreará su observancia.

La orden á que nos referimos es la que en 13 de marzo último expidió la Dirección general de contribuciones, relativa al ganado sujeto al impuesto de consumos y publicó la administración principal de Hacienda de estas islas por medio de bando, en 27 del mismo mes. Examinemos su contenido, que encontramos literal en el Boletín oficial del ministerio de Hacienda número 221.

Deber de las administraciones de hacienda, dice ser, el llevar un registro exacto y circunstanciado de todos los ganados sujetos al impuesto de consumos que existan en el casco de la capital de la provincia y en su radio y extraradio, y así se dispone que se ejecute en el artículo 1.º, añadiéndose que han de constar en dicho registro las ventas, traspasos, extracciones y consumos. Desconocemos hasta que punto puedan interesar respecto de otras capitales los extremos que la Dirección quiere saber y manda consignar; pero si podemos asegurar que la aplicación de esta regla general al casco de Palma ni tiene objeto, ni producirá resultado alguno. Cuanto ganado sujeto al impuesto entra por sus puertas tiene el mismo destino, cual es el del consumo. O paga los derechos al ser introducido, ó queda anotada su entrada para hacerlos efectivos del introductor. Percibidos por la Hacienda estos derechos, ¿á que formar registros para adquirir datos que el pago del impuesto hace innecesarios? ¿á que hacer constar las ventas y traspasos que ningún nuevo derecho causan después de satisfecho el que ha devengado la introducción? ¿qué interés puede tener la Hacienda en el conocimiento de circunstancias que ningún provecho pueden proporcionarle?

Hase dicho que en atención á la circunstancia que acabamos de indicar, de quedar satisfechos ó anotados en los fieltos de puertas los derechos adeudados al verificarse la introducción, no era posible que la medida que nos ocupa comprendiese el casco de Palma. Así debiera ser; pero no vemos en la orden excepción alguna; y así la inutilidad y la molestia de cumplirse lo que dispone el artículo 2.º, como las consecuencias que pudieran acarrear faltas involuntarias, que todas lo serán forzosamente, porque en la omisión no encontrará el interesado beneficio alguno, por haber pagado ya el impuesto, demuestran bien claramente cuanta es la necesidad de que se establezca esta excepción.

Dice así el artículo 2.º.—«Que al efecto publique V. un bando previniendo á todos los interesados que en el preciso término de ocho días le presenten una relación firmada de los ganados sujetos al impuesto de consumos que tengan existentes; en la inteligencia de que inmediatamente después se practicarán recuentos por los dependientes de puertas, y serán comasadas las diferencias de más ó de menos que no consten en la Administración, imponiéndoseles además á los dueños las multas que correspondan. Ganado sujeto al impuesto de consumos es el lanar, y la proximidad de la pascua de resurrección ofrecerá casos prácticos que no dejarán de ser peregrinos. Sabido es que en los días de semana santa son muchas las reses de dicha clase que se regalan. ¿Han de dar relación de ellas las personas favorecidas? ¿Han de acudir á recuentarlas los dependientes de puertas? ¿Han de participar la procedencia de cada una para saber si el introductor ha pagado los derechos? Y si resultase no haberlos pa-

...ado alguna res, si su introduccion se hu-
...ese realizado burlando la vigilancia de
... dependientes de puertas: si por conse-
...encia de este acto viene á carecer la ad-
...minstracion de la noticia exigida: ¿se co-
...isará aquella res? ¿se exigirá ademas del
...sequiado con el regalo la multa de que
...ala el artículo transcrito, por un fraude
... que él no cometió?

Quizá se tachen de nimias nuestras ob-
...ervaciones; pero repárese que el texto
...de la orden da pié para ellas, porque da
...ugar á los casos mencionados y á otros
...muchos que pudieran enumerarse. Pres-
...indiremos de hacerlo, pero no de comen-
...ar otro dia el artículo 3.º de la Real orden
...de 13 de marzo que es el que verdade-
...amente impone trabas onerosas, que ni
...ueden cumplirse por parte de las ofici-
...as, ni por parte de los particulares, sin
...asionar perjuicios de gravedad.

Acaba de prestar un servicio á nuestro
...pais un celoso compatriota que en la ac-
...tividad reside en Barcelona. Conocida será
...du la por la mayoría de nuestros sus-
...ritores la vasta coleccion de crónicas y
...ros documentos históricos que acaban
...e salir á luz bajo el título de *Las Glo-
...rias nacionales* y el diccionario de hom-
...bres célebres que se ha publicado á la
...onclusion de aquella obra con el nombre
...e *Templo de las glorias españolas*. En
...este monumento erigido á la memoria de
...ntos nombres ilustres como encierra el
...uelo español entre sus gloriosos antepa-
...ados, se habian omitido, tal vez por no
...er bastante conocidos de los encargados
...de su redaccion, el del esclarecido varon
...aimundo Lulio y el del hábil y enten-
...ido cosmógrafo Jaime Ferrer, á quienes
...Mallorca sirvió de cuna y que tantos y
...m merecidos títulos tienen á la admira-
...on de las modernas generaciones. Nues-
... paisano el Sr. D. Jaime José Moragues
...tó tan inmenso vacío, y para llenarlo

acudió al director de aquella publicacion
...haciéndole observar la falta, y ofreciéndose
...no tan solo á suministrar los datos nece-
...sarios para las biografias de aquellos es-
...clarecidos varones, si que tambien á cos-
...tear la mitad de los gastos que ocasionara
...la impresion, todo con el fin de que no
...dejasen de ocupar un puesto en las *Glorias
...nacionales* aquellas glorias mallorquinas.
...Las celosas gestiones del Sr. Moragues han
...obtenido un feliz resultado: á su pluma
...se deben los artículos *Jaime Ferrer* y
...*Raimundo Lull* que acaban de publicarse
...por apéndice al *Templo de las glorias na-
...cionales*, los cuales son dignos de los gé-
...nios esclarecidos á quienes se dedican.

Tambien ha conseguido el Sr. Moragues
...que en la obra referida se designase la
...página en que ha de ir colocada la lámi-
...na *Barceló desembarca en Africa*, adver-
...tencia que por un descuido involuntario
...habia dejado de continuarse en el índice
...de colocacion. Esta página es la señalada
...con el número 533 del tomo sexto.

Lo dicho prueba el interés con que mira
...el Sr. Moragues cuanto atañe á su pais,
...y cuan celoso se muestra por conseguir
...que no se oscurezcan sus glorias. Se lo
...agradecemos de corazon, y nos creemos
...obligados á hacer pública la conducta de
...nuestro amigo, para que sea conocida por
...los verdaderos amantes de las glorias de
...Mallorca.

BOLETIN COMERCIAL.

MERCADOS.

La cuestion de subsistencias sigue teniendo
...la misma importancia. En Nueva-York los tri-
...gos están muy encalmados y al precio de 26
...á 28 francos el hectólitro. Las existencias eran
...escasas el 8 de marzo. En Lóndres los trigos
...han experimentado una ligera baja al 20 de
...marzo por grandes arribos de cereales extran-
...geros: las buenas harinas se cotizan de 36 á
...36 ch. 6 d. el barril. El 24 de marzo en Pa-
...ris, las harinas habian subido un franco ha-

ciéndose de 82 á 83. Falta tomadores de tri-
...gos, por lo que han bajado algo: los rojos de
...España se hacian á aquella fecha de 46 á 46
...francos el hectólitro y medio peso de 120 kil.
...y á 48 los blancos con el mismo peso. A Mar-
...sella han llegado arribos considerables de tri-
...gos extranjeros cediéndose los de Polonia dis-
...ponibles á 33 francos 50 céntimos, los 160 li-
...tros y de 34 50 á 35 para entregar en abril y
...mayo. El mercado del Havre va volviendo de
...su abatimiento con motivo de la demanda que
...se ha presentado para la exportacion, y las ha-
...rinas Genesser no se encuentran á menos de
...39 á 40 francos. El 20 de marzo en Liverpool
...se detuvo la baja que se habia pronunciado
...en las harinas y aunque el precio no ha pasa-
...do de 30 ch. el barril, el mercado está mas
...firme. Ahora pasamos á los mercados nacio-
...nales.

En Santander el 23 de marzo era cada vez
...mas crítica la situacion de las harinas. La se-
...mana habia transcurrido sin verificarse nin-
...guna operacion pública, pues no se sabe de
...cierto aunque se ha dicho que se vendieron
...reservadamente de 34 á 36 mil ar. La para-
...lizacion es tan grande que hasta los patrones
...de los buques catalanes prefieren fletarse á
...correr la suerte de ir cargados por su cuenta.
...El 25 se pedian en Santander por las harinas
...de primera de 22 1/2 á 22 3/4 rs. ar.; por las
...de segunda de 19 1/2 á 20 1/2 y por la de
...tercera de 18 á 19.

En Valladolid experimentaron gran baja los
...trigos del 23 al 24 del corriente, tomándose al
...detalle de 37 1/2 á 38 rs. fanega, segun clase.
...El 25 la paralización era completa y se ofre-
...cian varios cargamentos de 90 libras á 40 1/2
...sin tomadores.

En Toro y Zamora y en el mismo Vallado-
...lid están decididos á llevar sus trigos á las ori-
...llas de la Trepana para embarcarlos para Por-
...tugal, donde los granos se venden á precios
...muy elevados segun en su beneficio están ex-
...perimentando los cosecheros de Salamanca.
...El viento-norte que sopla hace dias en Valla-
...dolid, no sirve de provecho á los campos.

En Vich siguen las lluvias con grandes ven-
...tajas para las sementeras.—En la provincia

de Zamora los granos tienen el mismo precio
...que hace un mes; el trigo de 37 á 40 la fa-
...nega y la cebada á 26. Los sembrados presen-
...tan buen aspecto, pero si no llueve sera espe-
...ranza perdida. Los mercados en todos los pun-
...tos de la provincia se ven surtidos con abun-
...dancia.

Barcelona 29 de marzo.
PESOS Y MEDIDAS
DE BARCELONA.

	Moneda.	PRECIO.	Pes- ó me- dida.
ACEITE de Tortosa lampante	Reales.	45,47 á 45,88	Cl.
En la playa sin derecho	de Vinaroz.	»	»
	de Andalu.	» 45,20 á 45,47	»
	de Motril.	»	Q.
ALMENDRA de Ma- llorca	Reales.	320, á 330,66	C.*
GRANOS.			
Trigo de Aragon.	Reales.	76 á 80	»
de Santander.	»	»	»
de Sevilla mez- clilla.	»	84 á 88	»
de id. fuerte.	»	76 á 80	»
de Aguilas.	»	80 á	»
de Alicante.	»	»	»
de id. xexa.	»	86 á 87	»
de Tremés.	»	82 á 83	»
de Mahon.	»	64 á 68	»
de id.	»	92 á 94	»
CEBADAS.	»	29 á	»
HABICHUELAS.	»	85 á 90	»
HABAS.	»	37 á 38	»
AGUARDIENTES			
<i>puestos á bordo.)</i>			
Holanda 19 1/2.	Reales.	1340 á 1360	Pipa
Refinado 25º.	»	1720 á 1740	»
Espiritus 33 1/2º.	»	2380 á 2400	»
Id. 35º.	»	2500 á 2520	»
Anisado sencillo 47º	»	1260 á 1280	»
Doble 49 1/2º.	»	á	»
Id. 30.	»	2480 á 2500	»
Espiritus 35º jerez.	»	2580 á 2600	Bar.
Refinado 27 1/2 bar india	»	360 á 370	Gar.
Anisado doble 49, garrafo. de 1 ar.	Rs. vn.	35 á 36,	»
Holanda 49º.	»	33 á 34,	»
VINO TINTO de Vi-			
llanueva para América.	Reales.	700 á 720	Pipa
del Vendrell para América.	»	680 á 690	»
Id. para Cadiz.	»	600 á 620	»
Id. para Montevideo y Buenos Aires.	»	820 á 840	»

Palma.

Precios corrientes el dia 1.º de los articulos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with columns for item name, unit, and price (menor/mayor) in L., S., and D. units. Items include Candeal xexa, Trigo, Cebada, Habas, Aceite, etc.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS

Dia 4 de abril.

- De Iviza en 9 horas vapor Mallorquin, capitan Estade, con 44 pasag., y balija. De Barcelona en 2 dias fragata Eufemia, de 726 ton., cap. Salas, con 8 pasag., y vino. De Génova en 8 dias laud San Antonio, de 60 ton., pat. Alberti, con marmol.

DESPACHADOS.

Dia 4.

Para Sevilla laud San Miguel, de 50 ton., pat. Pomar con un pasag., jabon y efectos.

Para Valencia laud San Cayetano, de 19 ton., pat. Melis, con 2 pasag., y la-tre.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana

SAN CELESTINO, PAPA Y CONFESOR

En los tiempos del emperador Teodoro el menor floreció san Celestino papa, primero de su nombre. Por su orden se tuvo en Efero el celebrado concilio llamado Eferino, en que presidió san Cirilo patriarca de Alejandria, y condenó á Nectorio. Habiendo presidido en la silla apostólica ocho años, diez meses, y diez y ocho dias lleno de virtudes y glorias pasó en paz de esta presente vida á tomar posesion del descanso de la eterna, á los 6 de abril del año del Señor 452.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. Data for 7 de la mañana, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 5 hs. 38 ms. Pónese á las 6 y 22 Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 2 ms. 39 s.

ANUNCIOS.

Se vende una casa botiga

con sus entresuelos, derecho de agua, libre de censos, situada en las vueltas del Borne, números 85 y 86, manzana 231, tasada en ochocientas libras. Darán razon en la plazuela de la Paz, casa número 52, piso tercero, delante la fuente.

La Madrileña.

Con este titulo acaba de abrirse la tienda y fábrica de sombreros de Pedro Pinto calle de Santo Domingo número 29.

Esta nueva tienda arreglada actualmente al estio del buen gusto, cuenta con un magnifico surtido de sombreros de todas clases á satisfecion de los deseos del público. Seria por demas hacer una manifestacion explícita del interes con que el público ha mirado los trabajos de este establecimiento cuando en los tres años que lleva de existencia se ha adaptado á sus miras, y por el buen gusto con que ha caracterizado las variedades de la moda, como por el exacto desempeño en la parte material de los trabajos á cuyo interesante objeto se ha encaminado incesantemente.

En tal concepto basté decir que mas allá donde lleguen las ventajas de este establecimiento, van igualmente los deseos de complacer al público por los precios asignados con la mayor equidad.

Libros.

Acaba de llegar un gran surtido de ellos, entre los cuales hay en mayor partida y á precios sumamente módicos los siguientes: Oficio de la semana santa en latin y castellano con láminas finas: Semana santa castellana: idem en latin aumentada con la misa: Diamante del paraiso junto con la semana santa: Guia del cristiano: Camino de la salvacion eterna con letra gorda propia para los cansados de vista: Novísimo manual epistolar ó coleccion completa de modelos de cartas, esquelas, memoriales etc. Milton, Paraiso perdido, 2 tomos: Novísimo diccionario manual de la lengua castellana, redactado en vista de los mejores diccionarios publicados hasta hoy dia, y aumentado con un número considerable de voces que no se hallan en el de la Real academia española, edicion de 1853: Novísimo diccionario manual latino español y español latino redactado en vista del Ximenez, Vallbuena, Salvá, Calepino y Requejo etc. con muchos aumentos, correcciones y mejoras, edicion de 1853. Diccionario universal de mitología ó de la fábula, obra única en su clase, 2 tomos 4.º. Estos libros se hallan de venta en una parada que hay todos los dias en la plaza nueva, frente San Felipe Neri.

En esta imprenta informan

de quien desea ver un ejemplar, de Los Códigos Españoles concordados y anotados. Se cederá por un precio módico.

IMPRENTA BALEAR, calle de San Francisco, número 50, Palma.

Se venden á 70 rs. los muy pocos ejemplares que restan del

CURSO COMPLETO

DE

dibujo topográfico,

ó coleccion de modelos para uso de las escuelas especiales, civiles y militares por los profesores D. Luis de Mas y D. Francisco Cañal. La obra consta de 12 pliegos de esmerada impresion en 4.º español y de 14 grandes minas que ilustran el texto.

Se halla de venta un ejemplar de las de la obra

Panorama Universal.

Comprende EUROPA, Francia 3 tomos, Bélgica y Holanda, Suiza y Tirol, Alemania 2 tomos, Estados de la Confederacion Germanica, Dinamarca, Suecia y Noruega, Inglaterra 1 tomo, Italia, Malta, Cerdeña, Ciudades Anseáticas, Rusia, Polonia, Turquía. ASIA, Tierra Santa, Armenia, Persia, Patagonia é Islas del Océano, China. AMERICA, Méjico, Chile, Estados Unidos. Se venderá en junto ó por tomos.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMB...

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRE calle de San Francisco, núm. 30.